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ATA DA í5a. REUNrÃo oRDrNÁnra Do coNSELHo MUNrctpAL DE TURlsMo DE
MONTEIRO LOBATO NO ANO DE2O24

ReuruÉo oRDINARIA
REALIZADA EM 14 DE MARçO D82024

No dia 14 de março de 2024, no período das 18h00 às 21h, no auditório do CRAS,
localizado na RuaAbílio Pereira Dias, no. 181, na cidade de Monteiro Lobato, SP, reuniram-
se os membros do COMTUR-ML com a presença de munícipes interessados no
desenvolvimento do Turismo Sustentável no município. Foi realizada a 1a chamada dos
membros do Conselho às 18h, e às 18h15 a 2a chamada com a presença dos que constam
na lista de presença da reunião e o presidente do COMTUR, Rodrigo Marçal Vieira abriu a
mesma com a agenda do dia.

O presidente apresentou a pauta da reunião, conforme enviado por e-mail.

1. Aprovação da ata da 2a Reunião Ordinária de 1 de Fevereiro de 2024;

2. Acompanhamento mensal da planilha de controle do COMTUR contendo as

ações registradas em andamento;

3. Acompanhamento mensaldas ações dos Gf's em atividade;

4. ldentificação de oportunidades de melhoria e drscussâo em grupo sobre os

dados do último relatorio técnico de ranqueamento;

5. Proposta de hasfags para os drversos segmenÍos do turismo, de maneira a

endereçar as novas demandas da secretaria do estado com relaçãa a presença

dos municípios nas redes socrais;

1. Aprovação de ata

O primeiro ponto foi cumprido, com a leitura da ata de fevereiro pelo presidente Rodrigo
Marçal, tendo sido aprovado o texto integralmente.

Após essa apresentação, o conselheiro Renato Sonnewend pediu a palavra para apontar
que, na sua perspectiva, o movimento na cidade ficou reduzido depois da enchente. Sugere
algum trabalho de comunicação para retomar o fluxo turístico e evitar as imagens de
alagamento para trazer uma imagem mais positiva, de recuperação da cidade. Os presentes
concordam com esse esforço.

2. Acompanhamento da planilha de controle:

Gabriel informa que obteve atas antigas com Cleide e Juliana e abriu uma pasta no Google
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Drive para acesso de conselheiras/os. A Secretária Adenilda informa que não houve avanço

no diálogo com Tl da prefeitura para inserir arquivos das atas no site institucional.

Perguntada sobre o acesso ao texto do Plano de Turismo revisto, Cleide Pivott informa que

foi solicitada audiência na Câmara Municipal para sua aprovação, que provavelmente em

uma ou duas semanas seria feita. O projeto será liberado aos conselheiros e conselheiras

assim que estiver confirmada a audiência. Foi salientado que será importante a população

ter acesso ao documento antes da audiência para poder se manifestar nessa audiência.

Também foi apontado que os projetos a serem propostos para DADETUR precisarão ter

uma relação com as linhas de ação do Plano.
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3. Atuação dos GTs

Presidente informa que GT Ecoturismo está ainda sem coordenação.

Gabriel apresenta os andamentos do GT Cultura, com a formação de um grupo, que fez
uma primeira reunião. A partir dela definiu-sê uma pesquisa de formatos de Conselho de

Cultura e de políticas federais para êsse campo. Foi desenvolvida uma minuta inicial de
Sistema Municipal de Cultura, contendo uma proposta de Conselho, Fundo, Conferência,
Plano, entre outros. Ficou indicada uma reunião do GT Cultura com a Secretaria assim que

essa proposta de minuta for finalizada.

Mirra apresentou o GT Circuitos Turísticos, Roteiros e Atrativos: trabalhou-se com roteiros
de turismo a partir das linha aérea da Gol para São José dos Campos. Segundo Mirra já foi
feita a precificação geral, o levantamento de hospedagem, de locais de alimentação e os
atrativos. Foram criados dois roteiros distintos e existe a necessidade de cada atrativo ter
segurança e cadastro no Cadastur. Explicou que era também necessário uma foto
emblemática do "produto" Monteiro Lobato, mas isso ainda não foi resolvido pelo GT. Foi
defendida a imagem da Fazenda do Sítio do Pica-Pau Amarelo, bem como da lgreja do
Souza. Será fundamental participar das feiras de turismo WTM (São Paulo, dia 16/04) e
ABAVE (Campinas, dia 12104). O poder público fará divulgação do Município e os
empresários de seus negócios. lmportante um nnarketing para cada seguimento específico,
priorizar grupos fechados com pré reserva.

Há uma série de dificuldades ligadas ao Sítio. É necessário ter um guia contratado pela
agência para o passeio de cavalo. A ideia é a Agência pagar taxa de visitação e
profissionalizar o passeio. A próxima preocupação é o impulsionamento digital, que deve ser
bancado pelos empresários.

4. Oportunidades de melhoria ranqueamento DADETUR

Rodrigo diz que estamos hoje num patamar intermediário, o que significa que podemos
avançar na faixa de pontuação. Uma das oportunidades é em relação ao fluxo doméstico.
ldeia de deixar livros de visitação em cada estabelecimento. Também considerar os eventos
do município a partir de relatório da Polícia Militar e empresas de turismo cadastradas.

Segundo Marçal é importante que o COMTUR atue no sentido de estimular que empresários
locais façam Cadastur. Foi proposto que se realize uma campanha e que seja destacada
uma pessoa do conselho ou da prefeitura castrando com notebook cada estabelecirnento.

5. Uso de hashtags como estratégia de marketing

O presidente Rodrigo explica que o uso de hashtags pode impulsionar menções ao
município importantes para a contagem feita no âmbito do MIT pela Secretaria de Turismo
do Estado de SP, mas também pode contribuir como instrumento de marketing. Para tanto
pode ser interessante associar atrativos da cidade a algumas hashtags que usuários
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costumam fazer busca. Os presentes listaram algumas possibilidades a sêrem utilizadas.

Foi dito que seria importante um apoio proÍlssional para construir a estratégia de marketing.

Sem mais assuntos levantados e agênda tendo sido cumprida, a reunião foi encenada.

Eu Gabriel Di Pierro Siqueira, secretário do COMTUR, redigiesta ATA.

Monteiro Lobato, 14 de Março de 2024.

6*",rê:t\^ tÁ,,r-"-l-l-*
Gabriel Di Pierro Siqueira

Secretário Executivo

rigo MarçaTr
Presidente
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LISTA DE PRESENçA - 15a. Reunião Ordinária - 1410312024
Membros do COMTUR-ML - Gestão 2023-2025 - Decreto No.2.268/2023

ASSINATURA

i Larissa Claro
l---------*--
j Camille Müller Coutinho

Nestor Costa Filho

Titutar ! Glacy Yara Pacheco de Menezes
-----1
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! Titular i Fernando Romano i
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Entidade Social/ Associação i
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LI§TA DE PRE§ENÇA - í5e. Reunião Ordinária - 1É;ngl2024
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